



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:02

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Viernes 26 de Septiembre de 2003

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Doble planilla en Procuraduría General de la República (PGR).

+ Contralor Argüello Poessy denunció que funcionarios de la Procuraduría reciben dos cheques por un mismo cargo.

+Aludidos dicen que reciben un solo salario desde distintos fondos.

+Violencia universitaria por el 6% se inaugura en Estelí.

+Amenazaron con quemar la casa del obispo Mata.

+Cancillería alega obligación de callar.

+Nuevamente se niega a revelar nombre de misterioso donante, a Contraloría.

+Taxi-asaltantes asolan Managua.

+Es una banda, dice Policía.

El Nuevo Diario

+Nueva "Caja Negra".

+ Funcionarios de PGR se sobrepagan en la Presidencia.

+ Pagos se dan con donaciones al margen de los controles presupuestarios, tal como sucedió en los dos gobiernos anteriores.

+Denuncia en Fiscalía pasa a Contraloría, la que ordena auditoría en la Caja Financiera presidencial.

+Contratos que firman los favorecidos parecen sacados de las novelas de Ian Fleming, con algunos cursis agregados.

+Asalto y secuestro a Fiscal y esposo.

+Mismo estilo: taxi y tarjetas.

+Los levantaron en Metrocentro y los anduvieron por varios sitios públicos.

+El colmo: ella quedó de rehén y él fue a buscar dinero donde familiares.

+Asamblea reglamenta iniciativa ciudadana.

+ Leyes con 5 mil firmas.

+Establecido y aprobado procedimiento en la ley de participación ciudadana.

+ Se enumeran las leyes que no caben en la iniciativa.

+Uno defiende y otro ataca contaminación.

+Funcionarios se contradicen.

+Se trata de las fábricas de Zona Franca que operan en Los Brasiles y lanzan sus aguas residuales al cauce que conduce a Xiloá y al Xolotlán.

+Paran explotación de la piedra pómez.

+ Marena investiga "mordidas".

+Anuncian sanciones administrativas y posible formulación de cargos penales a testaferro de las Zonas Francas.

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:02

PAG - 2 -

+Más sorpresas de los "Telefonazos".

+Le conocen "su vida y milagro".

+Tres clientes aseguran que empresa Intervac tiene un banco de datos de miles de nicaragüenses.

+Empresa con un presidente tico y un socio nicaragüense.

Editorial

La Prensa

El turismo es la clave.

"La celebración mañana —y toda esta semana— del Día Nacional del Turismo es una oportunidad apropiada para reflexionar sobre estos asuntos, y sobre todo para entender la necesidad de aprender de las buenas experiencias y ejemplos de otros países cuyas condiciones generales son parecidas a las de Nicaragua. Esto es indispensable para fomentar el ecoturismo con sentido de responsabilidad y visión de sostenimiento, para que las autoridades dispongan medidas legales y administrativas que promuevan la llegada de muchos más visitantes extranjeros, y con el objetivo de que la población comience a cambiar sus hábitos culturales y a hacer honor a su reconocida tradición de hospitalidad, disponiéndose a ofrecer a los turistas una mejor y más eficiente atención en todo lo que sea pertinente, incluyendo sin falta la limpieza, que agrada a los visitantes y los motiva a regresar y a convertirse en gratuitos multiplicadores publicitarios. El futuro de Nicaragua está en el turismo y en el ecoturismo en particular. Éste es el camino al desarrollo y al progreso nacional".

Caricatura

La Prensa



W. Guillén
2013

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:02

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

Los temas políticos del Cafta.(Roberto Morales M.)

“Definitivamente, Nicaragua no está preparada para el Cafta. Es necesario aprender primero a caminar antes de correr. Se debe estar preparado sobre todo en los sectores donde ni siquiera somos competitivos, y donde somos competitivos tenemos que estar listos para la fuerte lucha que vendrá. El Congreso norteamericano está interesado en la transparencia institucional y se ha mencionado que será un aspecto que analizará cuando le presenten el documento final del Cafta, para su aprobación. Ésa será la última esperanza de que no sea aprobado, en virtud de la corrupción y la falta de transparencia”.

La sociedad que en realidad hay que construir. (Alfonso Efraim Castellón Ayón)

“Comienza una nueva política entre los Estados Unidos y Nicaragua, en base al derecho comunitario. El respeto a la dignidad y soberanía nacional, para poder construir la sociedad nicaragüense del tercer milenio, es elemental. La verdad: nos hemos ganado este derecho.”.

Trabajo digno versus derechos humanos. (Lina Altamirano Romero)

“El Estado, por su rol tutelar de los derechos laborales, debe garantizar y facilitar todas las condiciones mínimas de trabajo a las que tienen derecho las y los trabajadores: salario igual por igual trabajo en idénticas condiciones, que aseguren la integridad física, la salud, la higiene ocupacional, la estabilidad laboral, disminución de riesgos profesionales, el derecho al descanso semanal, las vacaciones y la seguridad social. Todos estos derechos en su mayoría son violados por instituciones del Estado y empresas privadas, lo que conlleva a empleadores realizar despidos sin causa justa, y por el empleado, en algunos casos, tomar la triste decisión de renunciar a su puesto y en la mayoría de los casos soportar el maltrato físico, verbal y psicológico, irrespeto a la dignidad humana, explotación, acoso sexual, etc., a que son sometidos, porque la situación actual económica-social los obliga a quedarse. Y peor aún, por temor a represalias se reservan el derecho de denunciar estos tipos de violaciones que día a día estadísticamente aumentan, y a todo esto se suma el bajo salario que devengan”.

FIDES. (Luis Sánchez Sancho)

“Fides es obviamente lo que más falta hace en Nicaragua, a fin de que de verdad impere el Estado de Derecho, para que las instituciones resplandezcan de transparencia y la gente tenga confianza en invertir, hacer negocios y trabajar sin temor a que la sigan estafando bajo el amoral concepto de “firmar me harás, cumplir jamás”.

CARTAS AL DIRECTOR

Afecto. (José Adán Guerra Pastora)

“En ocasión de cumplir un mes de su labor humanitaria en las lejanas tierras de Irak, envío un caluroso y solidario saludo a todos los hombres y mujeres que integran la Fuerza de Tarea Humanitaria Nicaragua. Nicaragua y el Gobierno de la República se honran al contar con hombres y mujeres de unas Fuerzas Armadas que saben responder con valor, decisión y entrega. Sus nombres ya son parte de nuestra



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:02

PAG - 4 -

historia”.

El Nuevo Diario

Leyes nuevas con mañas viejas. (Eloisa Ibarra)

“De todos los candidatos propuestos por liberales y sandinistas, algunos por su trayectoria y buen servicio merecen permanecer y ser promovidos, pero otros, ni siquiera deberían de continuar en el poder judicial y si en Nicaragua se practicara la democracia y pasaran por el escrutinio público, habría que ver cuántos tendrían aceptación. De nada servirá la creación de nuevas y mejores normas legales si el poder judicial sigue cargando con funcionarios deshonestos que administran leyes modernas con viejas mañas”.

El CAFTA como mito: una tesis ligeramente odiosa. (Alberto Sánchez Argüello)

“La Casta Criolla del Pacífico de Nicaragua siempre está esperando ser salvada por el Norte, el gigante azul, el paladín de la libertad. De ahí el siempre perdurable mito del Canal, otro sueño divinizado y satanizado por igual, elemento sustancial de la memoria colectiva en la que prosperan la demagogia y la magia política.

La satanización del CAFTA es la otra cara del pensamiento mágico: el demonio yanke, el enemigo de la humanidad. No es más que convertir los dioses de los otros en demonios todopoderosos. Los medios no nos muestran debates interesantes, carecemos de un espacio de discusión argumentada, lo que predomina es lo emocional, la elocuencia optimista o el discurso apocalíptico, al acabar el día el CAFTA es un demonio hijo del Bush-Hitler. Estos análisis son tan viscerales como una final del Bóer en Masaya”.

Divide y vencerás: es la táctica estadounidense en la O.M.C. (Gustavo Adolfo Vargas)

“Con esta táctica, de proliferación de acuerdos bilaterales, los EE.UU. están minando la capacidad negociadora que tienen los países más pequeños y utilizarlos en su beneficio en los foros multilaterales de la OMC en donde tiene que hacer frente al Japón y la Unión Europea.

La solución sería la consolidación de los esquemas regionales de integración, como el Mercado Común Centroamericano, el MERCOSUR y otros, antes de negociar con el gigante del norte. El desarrollo del ansiado comercio sur-sur y la cooperación horizontal entre los países en vías de desarrollo. Solo así podríamos negociar en mejores condiciones el ALCA y la Globalización”.

Peripecias de déspotas benévolos. (Raúl Venerio)

En el caso de las tropas a Irak

“Estas peripecias de todos estos déspotas benévolos y humanitarios, son solo posibles gracias a las políticas su-misas que ostentan. Donde igualmente tienen su papel complaciente los mandos del Ejército, de acuerdo a su nuevo rol de cómodos subordinados. Aunque yo pagaría por ver y darme cuenta, si estos mandos estarían dispuestos a ser tan mansamente subordinados, en el caso que a don Bolaños, se le ocurriera elaborarles el presupuesto anual o siquiera revisárselos en serio. Y ya no digamos, que se le antojara inmiscuirse en las cuentas del Instituto de Previsión Social. Pero bueno, las cosas son así gracias a la ridícula democracia de la derecha. Esa tan famosa que orquestan los hijos de casa y de estupideces, que tienen salario en algunos medios de comunicación comerciales que sirven a extranjeros”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:02

PAG - 5 -

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Asamblea Aprueba Ley de Participación Ciudadana. (Pág. 3 A)

+Legislativo tendrá obligación legal de dar trámite a toda iniciativa de ley que los ciudadanos impulsen.
+Ley define los mecanismos para empujar proyectos, pero aún falta establecer esa posibilidad frente al referéndum y el plebiscito.

+Tregua entre arnoldistas no apacigua rivalidades. (Pág. 3 A)

+El fantasma de una inminente división del Partido Liberal Constitucionalista (PLC), obligó ayer a su dirigencia a decretar una tregua interna para detener al menos en apariencia, los enfrentamientos personales, no obstante, persisten las divergencias acerca de la permanencia como negociadores de sus directivos René Herrera y Oscar Moncada.

+Sin fondos no hay CPP para Juzgados Locales. (Pág. 9 A)

+Vicepresidente de la CSJ advierte que sin dinero no habrá más defensores públicos, ni jueces de adolescentes, de audiencia ni de ejecución de sentencia.

El Nuevo Diario

+Canciller en rebeldía. (Pág. 2)

+No revela a CGR donante de seguro a soldados en Irak.
+Improvisan una excusa en complicidad con la Procuraduría y se arriesga a ser sancionado por la CGR.
+"De que lo sabremos, lo sabremos", advierte contralor Argüello Poessy, quien ya considera quejarse ante la Asamblea Nacional

+GUL ofrece alianza a conservadores. (Pág. 3)

+Quieren ir más allá de las municipales.
+Fracción de Miguel López y Alejandro Fiallos prepara estrategia de negociación, mientras PC enlista prioridades.

+Jueza Méndez se ríe de acusación. (Pág.5)

+Mientras a la jueza Primero de Distrito del Crimen, Juana Méndez le causó "risa" la queja interpuesta en su contra por el jurista Sergio García Quintero, el magistrado Rafael Solís, Presidente de la Comisión de Régimen Disciplinario, dijo que analizarán si la tramitan o no.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

CDNN 23

Programa: **Problemática Nacional**

Presentador: Adán Bermúdez y Leonardo Tórrez

Invitado: Lic Eduardo Bolaños

Tema: Varios

+Expuso sobre los programas que el MIFIC impulsa para apoyar a los pequeños empresarios.

+Al ser preguntado sobre qué opinaba del CAFTA, Bolaños expresó que prácticamente ya estamos

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:02

PAG - 6 -

viviendo un TLC, pues somos consumidores de muchos productos de diferentes países, por lo que ya es hora que nuestros productores se entrenen en cómo competir en el mercado internacional.

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitados: Lic. Hilda Espinoza (Dir. Regulación Ambiental - MARENA) / Lic. Eduardo Estrada (Periodista Ciber - Económico)

Tema: Varios

+Estrada presentó diez puntos en los cuales hace observaciones, señalamientos y críticas al Plan Nacional de Desarrollo.

+Comentó que le llama poderosamente la atención que el Plan contempla la dependencia o la necesidad de muchas consultoras, para lo que el gobierno piensa destinar 183 millones de dólares. "Habrá que preguntarse quiénes serán esos consultores, o si serán algunos funcionarios del Gobierno", expresó Estrada.

+Señaló que el documento dice que el sistema de mercado es incapaz de corregir la riqueza o la distribución de la riqueza en Nicaragua, pero que también induce a una mayor intervención del Estado, lo que, a su criterio, es contradictorio.

Extraplus 37

Programa: **Adelante Nicaragua**

Presentador: Manuel Espinoza

Invitados: Dr. Alberto Novoa (Ex Procurador Especial)

Tema: Varios

+Novoa dijo que la denuncia contra él y otros funcionarios de la Procuraduría, es una reacción natural del grupo que asesora a los corruptos de Nicaragua y lo que intentan es distraer a la opinión pública. Agregó que esta denuncia no tiene ninguna base legal, pero es entendible pues sólo intentan defenderse.

+Novoa manifestó que en vez de ir a pedir una explicación (a la PGR) lo que hacen es sacarlo a la luz pública para dar una mala imagen de la institución que está luchando contra la corrupción.

+Ante la pregunta de un televidente si Arnoldo Alemán puede salir libre como valetudinario, Novoa expresó que si sale como valetudinario no puede andar en manifestaciones públicas y menos podría hacerse cargo de la gestión pública, porque el valetudinario debe de estar en su casa cuidándose sus enfermedades.

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitado: Mauricio Martínez (Abogado defensor del Dr. Arnoldo Alemán)

Tema: Concepto de valetudinario en el caso del estado de salud del ex Presidente Alemán

+Mora manifestó que el Presidente Bolaños vendió a España, la sangre de los soldados que están en Irak, "como si fuera sangre para moronga".

+Aseguró que Francisco Fiallos se compró 47 lotes de terrenos en Villa El Carmen y que paga impuestos en la Alcaldía de San Rafael del Sur (donde no le corresponde, sino en Villa El Carmen). Aseguró que el

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:02

PAG - 7 -

ministro Eduardo Montealegre también se compró 1,270 manzanas de tierra en esa zona.

+Mora comentó que en la acusación que acaba de presentar la Contraloría General de República, por doble salario de funcionarios públicos, está la hija de la jueza Juana Méndez, Niquirana Ferreti Méndez, por lo que podría tratarse de un soborno a una juez de parte del Presidente Bolaños o de una nulidad más contra el juicio del Dr. Bolaños.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Conductor: Sergio Miranda

Tema: Varios

+Miranda informó que mañana viene a Nicaragua un funcionario de la Embajada Americana para reunirse con los liberales, a quienes los pondrá en su lugar. Aseguró que este funcionario es el asesor político de la Embajada Americana en Nicaragua y que viene a “planchar a Arnoldo Alemán y los que lo rodean”. Expresó que en la reunión precedida por el asesor político de la Embajada, estará un senador y un miembro del Departamento de Estado.

+Critizó al Gobierno por las recientes declaraciones del señor Argüello Poessy, en las que afirma que 14 funcionarios del Estado tienen doble salario y se preguntó “¿Con qué moral Paco Fiallos mete preso a Byron Jerez y Arnoldo Alemán?”. Miranda señaló al Presidente Enrique Bolaños como sabedor de los dobles salarios.

Radio 15 de Septiembre

Programa: **Desde la Derecha**

Conductores: José Payán y René González

Tema: Varios

+Informó que el domingo 28 de septiembre, María Fernanda viajará a Nueva Guinea y esta vez será acompañada por todos los miembros del CEN.

Radio 15 de Septiembre

Programa: **Enfoques Sociales**

Conductores: Carlos Gadea Aviles / Eugenia Sequeira

Invitados: Pedro Salazar (Alcalde de La Cruz del Río Grande)

Tema: Problema que enfrentan en La Cruz del Río Grande

+El alcalde dijo que La Cruz del Río Grande está abandonado y que no cuenta con el aprecio del Gobierno como en los tiempos del Dr. Alemán. Enfatizó en que no hay apoyo a la Alcaldía, a la salud, educación y a la seguridad ciudadana.

+Novis Rosales dijo que el INAFOR está otorgando permisos a los madereros, quienes están despalando indiscriminadamente municipios pobres como Prinzapolka, La Cruz del Río Grande y la zona del Tortugero.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:02

PAG - 8 -

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+La Procuraduría General de la República emitió un comunicado en el que aclara que esta Institución recibe fondos del Proyecto Anticorrupción con los que se ha creado la Unidad de Investigación y Asesoría para investigar denuncias de corrupción en el Estado. En esta unidad laboran 16 personas que tienen un solo contrato con la PGR y un único salario, cumpliendo con sus impuestos, obligaciones y requerimientos de Ley. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El ex-funcionario de la Contraloría General de la República, Rafael Córdova, calificó de desordenados a la Procuraduría por el caso de las supuestas dobles planillas. Según Córdova, el funcionario público debe recibir su cheque en un solo cheque fiscal para dar claridez y evitar la corrupción y la falta de control. “Además habría que aclarar si al terminar los Fondos de Noruega, esos funcionarios seguirán devengando esos salarios o sólo el presupuestado por la Procuraduría”, indicó. **(TV Noticias, Canal 2)**

+La Asamblea Nacional rechazó el Veto Presidencial a la recién aprobada Ley de Industria Eléctrica. Por su parte el diputado Roberto González dijo que el Gobierno no puede tener un doble discurso, “por una parte le niega a los diputados a participar en la elección de la Junta Directiva de INE y por otro lado usa tarima del CONPES al recoger las propuestas para las ternas de elección de magistrados”. **(Bolsa Visión, Canal 23)**

+El diputado Wálmaro Gutiérrez dijo que llamará a comparecer al Ministro de Hacienda para que explique la nueva Ley de Endeudamiento Público, lo que hasta ahora ha sido de la discreción de tres personas: El Presidente Bolaños, el Ministro de Hacienda y el Presidente del Banco Central, quienes son los únicos que nos dicen cómo, cuándo y por qué se adquieren las deudas públicas. **(Bolsa Visión, Canal 23)**

+El diputado Wilfredo Navarro expresó que los pequeños grupos políticos como el PC sería bueno que se juntaran con las mayores fuerzas democráticas para ganar el mayor número de alcaldías en el país. Por otra parte Alberto Saborío dijo que la crisis por la que está pasando el PLC, es la misma por la que pasó Somoza y aseguró que el que tiene más dinero, es el que tiene el poder del partido. **(Multinoticias, Canal 4 / Extravisión, Canal Extraplus)**

+El Gerente General de ENITEL, Carlos Ramos, negó que esta utilizando el fondo del pasivo laboral de los trabajadores, de 2.4 millones de dólares, para financiar la empresa, a como lo denunció ayer Carlos Fernández de URETEL. Agregó que ellos no han entregado el dinero porque URETEL no les ha entregado una lista de los empleados que recibirán su parte de este pasivo para comprar acciones de ENITEL. **(Telediario 10, Canal 10)**

+EL Comisionado Denis Tinoco dijo que ellos (Policía) nunca prohibieron la retransmisión del supuesto mensaje del Arnoldo Alemán. También dijo que él no creía que dicho mensaje existiera. **(Bolsa Visión, Canal 23)**

+Una Comisión de jubilados del MINSA entregó sus quejas al asistente del Ministro de Salud, Alberto Toruño, y esperan pronta respuesta por parte del Ministro José Antonio Alvarado. **(Multinoticias, Canal 4)**

+La OPEC otorgó al FISE 6 millones de dólares para proyectos sociales, que se distribuirán en 180 sub proyectos que beneficiarán a 180 mil pobladores. **(100% Noticias, Canal 63)**

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua